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Explorando Caminhos Educacionais: Vivências formativas que transformam 

 
 

“Eu fico com a pureza 
Da resposta das crianças 

É a vida, é bonita 
E é bonita.” 

Gonzaguinha. O que É, o Que É? 
 

 

Hortolândia, 21 de novembro de 2023. 

 

 

Chegamos ao ponto culminante de nosso percurso formativo 

desenvolvido pelo IBSA na Rede de Educação Hortolândia em 2023. Ao longo 

deste ano, embarcamos em uma rica e inspiradora jornada para ampliar e 

aprimorar as práticas no cotidiano educacional de nossa rede, garantindo o 

bem-estar dos bebês e crianças, educadoras e educadores, de toda a 

comunidade escolar e envolvidos no processo educacional de nosso município.  

Nossa abordagem foi pautada pela participação democrática, 

entendendo que uma educação de qualidade é compromisso de todos. 

Desempenhamos como equipe gestora um papel importante como elo entre 

teoria e prática, entre a visão acadêmica e o chão da escola. Compreendemos 

que a troca de experiências são de grande valia, todavia não podemos nos 

esquecer da realidade vivenciada em nossa instituição.  

Nossos encontros formativos se mostraram espaços além de reuniões 

protocolares, sendo espaços de reflexões, troca de experiências e, acima de 

tudo, de ação. A ação-reflexão-ação se fez presente em todos os encontros 

como bússola das formações, mostrando que somente ao agir, refletir sobre 

nossas ações e ajustá-las, podemos alcançar mudanças significativas. 

Durante este ano, participamos dos encontros presenciais no CFPF, 

Webnários que ampliaram o trabalho coletivo entre os envolvidos pelo 

processo educacional. No entanto, não podemos ignorar os desafios 

enfrentados, os incômodos gerados pelas formações nos 

educadores/professores que inclusive fomentou o estudo dos instrumentos de 

registros da rede. Estudo este que veio a somar para a participação e reflexão 

efetiva dos agentes que participam ativamente do processo de execução dos 

registros: os professores. 
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O impacto das ações formativas é visível na comunidade escolar, 

notamos novas oportunidades de aprendizado e descobertas para as nossas 

crianças nas práticas dos educadores. 

À medida que encerramos esta fase, fazemos uma reflexão sobre os 

progressos em nosso ambiente escolar. Reconhecemos que a jornada está 

longe de terminar, sendo um processo de constante revisitação. Há muito a ser 

feito para aprimorar ainda mais o contexto da Educação Infantil em nossa rede. 

No entanto, estamos confiantes que o caminho mesmo sendo longo, nos levará 

a um futuro ainda melhor de sucesso e realizações. 

Agradecemos às formadoras Anita V. C. Freitas, Sonia Larrubia 

Valverde, a toda equipe de Supervisão e Coordenação Infantil, e a todos os 

que colaboraram com esse processo. Somos gratas pelo comprometimento de 

todos e todas. 

Ao final, esperançamos um futuro melhor, acreditando sempre na 

importância e valorização da Educação Infantil de qualidade como base para 

um futuro próspero de nossas crianças e nossa sociedade como um todo. 

Acreditando na potência dos novos saberes, através dos estudos e formações 

constantes. Sendo eternos aprendizes como já disse Gonzaguinha. 

 

Cristina de Souza – Diretor 
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